



Calle 135C N° 12B – 88

Celular (+ 57) 310 8787 123

Bogotá, D.C. - Colombia

Correo electrónico fundarcos@yahoo.es

Página web <http://fundacionarcos.org/>

INFORME DE GESTION DEL AÑO 2021

Bogotá D.C., 25 de enero de 2021

Señores

CONSEJO DIRECTIVO

FUNDACIÓN ARTE COMUNICACIÓN Y SOCIEDAD – ARCOS

Con ocasión de la reunión del Consejo Directivo de la Fundación ARCOS y conforme a las disposiciones legales y estatutarias, como Representante Legal, me es placentero informar a ustedes sobre las particularidades de la gestión administrativa y lo relacionado con el objeto social de la Fundación.

Teniendo en cuenta la debida presentación de los Estados Financieros, el balance general a diciembre 31 de 2021 y de estado de resultados y demás anexos, me permito comunicarles que el balance general refleja el estado patrimonial y el estado de ganancias y pérdidas, durante el ejercicio de la Fundación.

Los gastos, son los valores reales que se efectuaron con fundamento al giro ordinario de las actividades y los ingresos son inherentes a las actividades propias de la Fundación.

En cuanto al informe de actividades de 2021 relacionadas con el objeto de la Fundación informo lo siguiente:

En 2021 la Fundación no logró una reactivación notoria, además de que la pandemia siguió poniendo freno en términos generales. Sin embargo, guardando todas las medidas de Bio-seguridad se realizaron las siguientes actividades correspondientes a su función social:

1- Se continuó desarrollando el convenio de solidaridad con la Reserva Natural de la Sociedad Civil Refugio Andino para la Protección de la Vida, dándole continuidad al proyecto *Aula Ambiental Abierta*, en favor del clima, la restauración del ecosistema y la comunidad de San Miguel de Sema, realizando las siguientes actividades:

- Apoyó la restauración de terreno de 1800 metros cuadrados de la Reserva sembrando 300 árboles aproximadamente de 30 especies de árboles diferentes. Estos árboles fueron sembrados por la Fundación, se compró abono y se ha realizado el mantenimiento de la siembra durante todo el año, con lo cual se le ha dado un nuevo impulso al mejoramiento de la Reserva. El costo de esta

actividad en 2021 fue de \$2.500.000 representado en el costo de los árboles nativos, el abono, los jornales de la siembra y el cuidado posterior de los árboles, el costo de transporte. Para ello la Fundación vendió 17 pinos pátula a \$50.000 cada uno obteniendo una utilidad de \$850.000 lo cual sirvió para abonar al costo de restauración del ecosistema de la Reserva. Por tanto, la inversión fue de \$1.650.000 de los cuales una parte importante fue de trabajo voluntario y otra con recursos aportados por la directora.

- Realizó un taller de educación ambiental con 45 niños, niñas y jóvenes de los Grupos de Drago, grupo de Bicicar. Se realizó un taller de sensibilización y se sembraron 60 árboles de aproximadamente 20 especies diferentes para contribuir a la restauración del sector de la quebrada de la reserva natural. El costo de este taller y la siembra y posterior mantenimiento de los arboles fue por \$6.000.0000. La realización de dicha actividad fue apoyada por el grupo de Juventud Activa y miembros de la comunidad. El trabajo en su totalidad para la realización de esta actividad fue voluntario y los insumos fueron donados por los mismos miembros de la comunidad. así como los insumos.
- Realizó un convenio de cooperación con la bióloga Alejandra Cano que está haciendo un máster sobre abejas nativas. Ella está haciendo un experimento en la reserva para verificar la existencia de dichas abejas para promover su conservación. Este convenio está valorado en \$2.000.000 y su trabajo ha sido voluntario.
- Con motivo de la celebración del día de la no violencia en contra de la mujer, el 26 de noviembre se realizó un taller con un grupo de mujeres de la Red de Mujeres Comunales. Dicho taller fue realizado por la directora de la Fundación y en cooperación de la profesional Liliana Henao. El costo de esta actividad fue valorado a \$5.000.000 de pesos. La realización de dicha actividad fue apoyada por el grupo de Juventud Activa y miembros de la comunidad y la totalidad del trabajo fue voluntario y los insumos donados por la comunidad.
- La Fundación apoyó fuertemente a la Reserva Natural Refugio Andino en el cuidado y conservación de árboles nativos sembrados durante el 2020 y 2021.

Adicionalmente se realizaron las siguientes actividades:

2- Se apoyó y se participó en la Caravana por la vida realizada en el día 19 de junio con la participación de 7 municipios de Boyacá. La Fundación aportó \$500.000 para la organización de esta actividad.

3- Se presentó un proyecto de seguridad alimentaria y cambio climático ante el Fondo Noruego para los Derechos Humanos, el cual no fue seleccionado. El costo del trabajo para la presentación de este proyecto fue de \$8.000.0000

4- Se realizó un contrato de corretaje con el Asesor Legal de Contratos Públicos Jorge Rodríguez, el cual fue infructuoso pues dicho asesor resultó incompetente para el trabajo. Sin embargo, dicho contrato le costó a la Fundación la suma de \$2.000.000.

5- Se continuó con el trabajo de edición del documental es *14 Hermanos de la Tierra* (título provisional), financiado en 2019 por Solifonds. Para ello se trabajó con el editor Leopoldo Pinzón en colaboración de Conchita Guerra. El ilustrador Cesar Páez realizó unas ilustraciones para el documental. Federico Castellanos realizó unas tomas aéreas de la Reserva con un Dron y el fotógrafo camarógrafo Herdey Soler trabajo 3 días realizando algunas tomas complementarias en San Miguel de Sema para este documental. Los costos de estos trabajos ascendieron a la suma de \$12.000.000, suma representada en su mayoría por trabajo voluntario de las personas que participaron.

El total de costos de coordinación de actividades, costos administrativos y de funcionamiento de la Fundación fueron en 2021 de \$17.000.000. Dicho costo fue sufragado por la directora de la Fundación en el periodo de 2021.

Total invertido en las actividades, trabajo voluntario y funcionamiento de la entidad en 2021 fue de \$54.150.000

Proyectos para 2022:

- La Fundación terminará de editar el documental que tiene el título provisional *14 Hermanos de la Tierra*.
- Se continuará en la búsqueda de recursos para el desarrollo de sus actividades
- Se les dará continuidad a los convenios con la Reserva Natural Refugio Andino y con la bióloga Alejandra Cano.
- Se le dará continuidad al proyecto *Aula Ambiental Abierta*.
- Se seguirá en la búsqueda de nuevas oportunidades para la continuidad del trabajo de su objeto social.

La Fundación a 1 de enero de 2021 tenía un saldo en caja de \$2.157.514. Dicha suma estaba comprometida para la finalización del documental *14 Hermanos de la Tierra*. Sin embargo, como se muestra en el informe, estos recursos fueron insuficientes para la terminación del documental teniendo que reinvertirse la suma de \$12.000.000, representado en buena medida en trabajo voluntario.

Teniendo en cuenta que la Fundación no logró recursos financieros adicionales en 2021, la directora apoyó económica y solidariamente la formulación y ejecución de proyectos sociales, ambientales y culturales desarrollados, así como el sostenimiento administrativo. El saldo en caja es de \$603.930. dinero que se encuentra comprometido para el sostenimiento de las labores de la Fundación.

La Fundación no obtuvo excedentes en el año 2021.

Tal y como lo refleja el informe, se le ha dado continuidad a la función social que cumple la Fundación, acorde con sus estatutos.

Cordialmente,



Leopoldo Pinzón Moncaleano
Director- Representante Legal